
Gemeinde Büchen 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales der 
Gemeinde Büchen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales am 

Donnerstag, den 19.01.2023; Sitzungssaal des Bürgerhauses, Amtsplatz 1 in 21514 
Büchen 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 21:03 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Möller, Uwe  

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Schwieger, Lars  

Gemeindevertreterin 
Hondt, Claudia  
Rodriguez Gonzalez, Maria Benita  

Gemeindevertreter 
Müller, Bert  

wählbare Bürgerin 
Satzel, Nadine  

Pool-Vertretung 
Strauer, Florian für Peggy Dede 

Schriftführerin 
Kaszubowski, Svenja  

Gäste 
Puls-Kraft, Ruth  
 
 

Abwesend waren: 
 

wählbare Bürgerin 
Dede, Peggy  
Gafarovas, Olga  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

3)  Bericht des Vorsitzenden 
 
 

 

4)  Bericht der Verwaltung 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Jahresbericht der Bücherei 2022 
 
 

 

7)  Künftige Öffnungszeiten der Bücherei 
 
 

 

8)  Spielplatzkonzept 
 
 

 

9)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 

 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
Der Vorsitzende Lars Schwieger eröffnet die Sitzung, stellt die Beschlussfähigkeit 
fest und begrüßt alle Anwesenden.  
 
 

  
2) Niederschrift der letzten Sitzung 

  
Einwände gegen die Niederschrift ergeben sich nicht.  
 
 

  
3) Bericht des Vorsitzenden 

  
Der Vorsitzende berichtet, dass der Weihnachtsmarkt den Besucherinnen und 
Besuchern gefallen hat. Es wurde positiv angemerkt, dass es keine großen Zelte 
gab.  Endlich gab es nach der Corona-Pandemie wieder „normale“ Veranstaltun-
gen.  
 
 

  
4) Bericht der Verwaltung 

  
Uwe Möller berichtet: Die Sportplatzarbeiten haben wetterbedingt geruht; jetzt 
wird die Einfassung fertig gestellt. Der neue Boden kommt erst wenn es wärmer 
ist. Für die Flutlichtanlage ist die Baugenehmigung da. Die Flutlichtanlage wird 
jetzt ausgeschrieben.  
Herr Müller aus dem Haus wird in diesem Jahr zum Spielplatzprüfer ausgebildet, 
so dass die Gemeinde dies zukünftig selbst machen kann. 
Svenja Kaszubowski (Jugendpflege Büchen) berichtet, dass der Projektantrag für 
die mobil-aufsuchende Kinder- und Jugendarbeit bereits der AktivRegion vorliegt 
und der Antrag jetzt endlich gestellt werden kann. 
 
Einige Ideen und Aspekte zum Weihnachtsmarkt werden ausgetauscht.  
 
 

  
5) Einwohnerfragestunde 

  
Florian Jeske berichtet: Herr Pastor Andresen hat den Weihnachtsbaum für den 
Weihnachtsmarkt gespendet und für 2023 auch wieder einen angekündigt. Hier-
für bedankt sich die Gemeinde. 
Die Weihnachtsbeleuchtung des Weihnachtsmarktes ist auf LED umgestellt: die-
ses Jahr wurden 100 W verbraucht, davon für den Tannenbaum 28 W. 
 
Florian Jeske bittet den Ausschuss sich zu überlegen, wie man mit freilaufenden 
Hunden und Hundehaufen auf den Büchener Spielplätzen umgeht. Die Belastung 
hierdurch wird immer höher. 



 
Der Ausschuss beschließt eine Empfehlung zur Haushaltsüberprüfung auf unan-
gemeldete Hunde in Büchen an den Finanzausschuss zu geben. Zusätzlich soll 
es einen Zeitungsartikel geben, mit dem Titel „Kinderspielplatz ist kein Hunde-
sportplatz“ o.ä. Im Inhalt enthalten, soll der Hinweis zur Anleinpflicht sowie die 
Pflicht, Hundekot zu entsorgen, sein.  
 
 

  
6) Jahresbericht der Bücherei 2022 

  
Ruth Kraft berichtet über das Büchereijahr 2022:  Sie freut sich, dass die Zahlen 
nicht rückläufig sind.  Der neue Standort ist gut, dies bedingt sich durch die gute 
Sichtbarkeit. Sie stellt die Zahlen vor. Es gibt viele Anmeldungen für die Onleihe. 
Einige alte Bücher werden zurzeit ausgetauscht. Die Nutzung durch die Schul-
klassen ist angelaufen, aber noch nicht richtig in Gang. Dies liegt wahrscheinlich 
an der derzeitigen Krankheitswelle. Der erste Öffnungstag dieses Jahr wahr 
„wahnsinnig gut besucht“, über 400 Ausleihen an einem Tag. Auch die Kindergar-
tengruppen aus Amtsgemeinden kommen in die Bücherei. Der vergangene Um-
zug war nun der 4. Umzug in 20 Jahren. Jetzt läuft der normale Betrieb endlich 
wieder an. Ruth Kraft merkt an, dass es sehr wichtig ist, dass die freie Stelle wie-
derbesetzt wird. Ruth erläutert die Fragebogenergebnisse.  
 
 

  
7) Künftige Öffnungszeiten der Bücherei 

  
Ruth Kraft erläutert ihren Vorschlag für neue Öffnungszeiten. Nach einer umfang-
reichen Diskussion werden folgende Zeiten vom Ausschuss beschlossen: 

 

Montag 9.00-11.30 Uhr 

Dienstagvormittags weg, dafür nachmittags 14.30-19.30 Uhr  

Mittwoch frei 

Donnerstag bleibt 9.00-11.00 Uhr und nachmittags 12.30-18.00 Uhr 

Freitag 9.00-11.30 Uhr. 

 

Im Folgenden wird über die Neubesetzung der fehlenden 6 Stunden-Kraft disku-

tiert und verschiedene Modelle in Erwägung gezogen. Mit dem Hinweis, dass 

Ruth Kraft spätestens im April 2024 in den Ruhestand gehen wird, wird sich erst 

einmal für eine 6 Stunden-Kraft entschieden, mit Perspektive auf mehr. 

 
 

Beschluss : Der Ausschuss beschließt folgende Öffnungszeiten der Bücherei: 

Montag 9.00-11.30 Uhr 

Dienstagvormittags weg, dafür nachmittags 14.30-19.30 Uhr  

Mittwoch frei 

Donnerstag bleibt 9.00-11.00 Uhr und nachmittags 12.30-18.00 Uhr.  

Freitag 9.00-11.30 Uhr 



 

sowie  

 

die unverzügliche Neubesetzung der fehlenden 6 Arbeitsstunden. 

Die Verwaltung wird beauftragt, die Bewerbungen zu prüfen, eine geeignete Be-

werbung auszuwählen oder neu auszuschreiben. 

 
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  

 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 
 

  
8) Spielplatzkonzept 

  
Die Informationsvorlage von Maria Hagemeier-Klose liegt vor. Uwe Möller bittet, 
der Verwaltung eine Richtung für weiteres Vorgehen vorzugeben. 
Der Ausschuss stimmt dem Vorschlag aus der Vorlage von Maria Hagemeier-
Klose zu.  
 
 

  
9) Verschiedenes 

  
Wolfgang Kroh (Behindertenbeauftragter) bezieht sich auf seine E-Mail vom 
09.11.22 an den Ausschuss.  Er empfiehlt dem Ausschuss für den Bau des neu-
en Pflegeheims eine ausreichende Anzahl von Intensivbetten, Kurzzeitpflegebet-
ten und Betten für Adipöse vorzuhalten, wenn dies beeinflussbar ist, da im Kreis 
diese Betten fehlen. Herr Schwieger schlägt vor, den neuen Betreiber in den 
Ausschuss einzuladen und sein Vorhaben anzuhören. Es wird über die Anregung 
von Wolfgang Kroh diskutiert. Der Ausschuss bittet die Verwaltung den Text von 
Wolfgang an den Investor weiterzugeben und lädt den Investor zu einem späte-
ren Ausschuss ein, damit dieser den Ausschuss über seine Planung informiert. 
 
 
Toilettensituation in der Gemeinde auf dem Bürgerplatz: Die SPD berichtet von 
einem Bio-Kompostklo welches in größeren Städten als öffentliche Toilette ge-
nutzt wird. Die ABB spricht sich gegen ein Bio-Kompostklo auf dem Bürgerplatz 
aus. Auch die CDU spricht sich gegen ein Bio-Kompostklo aus, würde sich aber 
bei einer Abstimmung enthalten. 
 
Die SPD weist darauf hin, dass eine öffentliche Toilette auf dem Bürgerplatz bei 
der Befragung im Rahmen des Ortsentwicklungskonzeptes als Wunsch von den 
Befragten geäußert wurde. Der Ausschuss vertagt die Entscheidung. 
 
1.Mai: Der Ausschuss befürwortet eine Feier am 1. Mai.  
Die Verwaltung wird beauftragt, Michael Munteanu zu fragen, ob er die Feier am 
1. Mai wieder organisieren würde. Wenn ja, möchte er bitte zur nächsten Sitzung 



einen Vorschlag unterbreiten.  
 
Außerdem wird die Verwaltung gebeten, die Aufstellung des Maibaumes mit der 
Feuerwehr zu klären. 
 
 
 

  
 
 
 
 

 ........................................................   ........................................................ 
 Lars Schwieger Svenja Kaszubowski 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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